



# INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

## Ultimas noticias de la guerra Comienzan los delirios imperialistas. Alemania se anexiona mediante un decreto, la fértil é in- dustriosa Bélgica.

**La gran batalla prosigue**  
Dice un telegrama oficial de París que prosigue librándose la gran batalla en un frente extenso que comprende desde Bélgica a Stidié.  
Se ignoran los detalles de la lucha.  
Las pérdidas son inmensas.  
El Gobierno recibe impresiones del generalísimo Joffré diciendo que el espíritu de las tropas es excelente.

**Patrullas alemanas penetran en la frontera**  
Noticias de París dicen que algunas patrullas alemanas hacen incursiones por la frontera, tomando algunos pueblos.

**Combate encarnizado**  
Nuevas noticias que se reciben de París dan cuenta de la gran batalla.  
Dicen que el combate en todo el frente belga es encarnizado, haciéndose gran mortandad los dos ejércitos.  
La línea de los aliados retrocede algo, pero resistiendo el avance desesperado de los alemanes que han recibido grandes refuerzos y atacan en número mayor al de los ingleses y franceses.  
El combate está indeciso.

**Otro combate formidable en la Lorena**  
En la frontera de la Lorena sigue con gran denuedo el combate iniciado hace tres días entre las tropas alemanas y francesas.  
Los alemanes apoyados en Luneville atacan la línea francesa desde Nancy a los Vosgos manteniendo el combate horriblemente.  
Los franceses se batan con gran ventaja en su izquierda y en el centro, haciendo a las tropas alemanas gran mortandad.  
En la derecha han comenzado a replegarse hacia Stidié.  
Hay gran ansiedad por conocer el resultado definitivo de esta batalla que tanta importancia tiene para uno y otro ejército.

**Dato conferencia con Lema**  
El presidente del Consejo de Ministros señor Dato ha conferenciado hoy por teléfono con el ministro de Estado señor Lema.  
Este le dijo que no ocurría novedad, limitándose a informarle de las últimas noticias que de la guerra se tienen.

**Un artículo de "Le Temps". La neutralidad de España**  
El señor Dato ha conferenciado hoy con los periodistas, manifestándoles que el Gobierno no carecía de noticias sobre la guerra.  
Preguntado sobre las afirmaciones que hace el periódico de París "Le Temps", de que la mayoría de los políticos españoles son partidarios de romper la neutralidad, contestó el señor Dato:  
—Esas son las consecuencias de la campaña emprendida

por el periódico "Diario Universal". Pero el país, en contra de esas manifestaciones no desea romper la neutralidad ni tampoco existen compromisos que a ello nos obliguen.  
Estamos en el deber de mantenernos neutrales, agrega, sin que nadie pueda interpretar esto como falta de valor: que hemos demostrado tener durante siglos, batiéndonos con abnegación y sacrificio.

**El avance de los belgas y la derrota de los alemanes**  
Telegrafían de Amberes diciendo que el Gobierno ha publicado una comunicación oficial dando cuenta de la ofensiva iniciada por el ejército belga últimamente, y del resultado de la misma.  
Dice el Gobierno que el éxito más completo acompañó a la ejecución del plan del Estado Mayor, que tenía el doble objeto de destruir las trincheras enemigas levantadas en la comarca de Amberes y restar al gran ejército alemán fuerzas que buscan la ocasión de invadir a Francia.

La parte principal de este plan había consistido en atraer al enemigo hacia la línea de Malinas y Bruselas.  
Ambos objetos se consiguieron felizmente.  
Además lograron castigar duramente a los alemanes que ocupaban posiciones en las cercanías de Amberes y de Malinas, obligándoles a que retrocedieran la cuarta división alemana que se dirigía hacia el Sur.

**Noticia desmentida. — Los fuertes de Namur no se han rendido**  
Otro despacho de Amberes, participa que el Gobierno ha desmentido oficialmente, la su puesta rendición de los fuertes de Namur, pues no solo están en poder de los belgas, sino que estos lograron rechazar todas las acometidas de los alemanes, causándoles enormes bajas.

**Protesta del ministro yanqui en Bélgica contra Alemania**  
Notifican de Amberes que el ministro de los Estados Unidos en Bélgica ha dirigido una protesta a Alemania por el atentado que esta ha dirigido sobre su país arrojando bombas en Amberes sobre el palacio de la embajada y por haber empleado bombas "dun dun" como ha podido comprobarlo visitando a varios heridos.

**¿Nuevo ministerio? — De qué país?**  
Dicen de París que ha causado excelente efecto la lección del nuevo ministerio por su significación socialista y por contar éste con vivísimas simpatías en todo el país.  
En vista de la imposibilidad de hacer en el Parlamento la declaración ministerial por hallarse ausentes los senadores y diputados, hará esta declaración directamente al país en

forma de proclama.  
(Como no hemos tenido noticias de que se hubiera planteado la crisis por el Gobierno de Mr. Viviani, nos extraña esta noticia, suponiendo que acaso pueda referirse al Gobierno de Bélgica.)

**El avance victorioso de los rusos. — Los alemanes se consideran impotentes para contenerlos. — Las tropas del Czar han penetrado 175 kilómetros al interior de Prusia. — Continúa la ofensiva en Galitzia**

Se reciben informaciones telegráficas de San Petersburgo, dando cuenta del formidable avance del ejército moscovita a través del territorio alemán.  
Es tal la avalancha rusa que los alemanes se consideran impotentes para contenerla siendo arrollados, con sensibles pérdidas de material de guerra y de hombres.

Han ocupado los puntos estratégicos determinados por el Estado Mayor ruso en su plan de avance, y caen en su poder todas las líneas importantes de ferrocarriles con la ayuda de las cuales hacen rápidos movimientos envolventes, y tienen en jaque a todas las fuerzas alemanas que a pesar de ser muchas no pueden resistir las costantes y violentas acometidas rusas.

Parece que las tropas del emperador Guillermo, acosadas y perseguidas, han decidido abandonar la Prusia Oriental dejándolas en poder de los invasores e internándose en el país.

Muchas tropas alemanas, según se dice, acuden con gran prisa a reconcentrarse en las proximidades de Berlín, temiendo que las falanges rusas que han avanzado ya ciento setenta y cinco kilómetros hubieran llegado a invadir el ducado de Posse.

La región de los Lagos está limpia de alemanes habiendo sido desalojado por los rusos, después de un fuerte combate y de un rápido movimiento envolvente de las tropas del Czar.

Las bajas de los alemanes son numerosísimas, habiendo dejado abandonados muchos muertos y heridos y gran cantidad de material de guerra.  
La ofensiva rusa continúa llevándose a efecto por Galitzia, de una manera activísima y en triunfo.

**La ambición teutona. — El plan del Kaiser. — Alemania, se anexiona Bélgica, antes de haberla conquistado, con un simple decreto**

Dicen de París que el Kaiser ha publicado un decreto declarando a Bélgica conquistada y anexionada al imperio alemán.  
El decreto anuncia que ha sido nombrado gobernador general de Bélgica, en cuyo suelo aún no han tenido una señalada victoria los alemanes, el general Von der Goltz.

En París no ha causado impresión la noticia, porque dicen que antes de declararse la guerra, ya se había anexionado Alemania más de medio millón

**Los cuerpos de ejército con contingentes excesivos**

Participan de París que muchos militares de las últimas reservas han regresado a sus casas con carácter provisional.  
Estaban destinados a ingresar en los depósitos de los regimientos territoriales.

La incorporación ha sido excesiva y resulta que las zonas de reclutamiento se han encontrado con más hombres de los necesarios para nutrir los efectivos de cada cuerpo.

Por esta causa se ha licenciado a muchos individuos que se dedicarán a las faenas agrícolas mientras la guerra no los reclama, pues dentro de varias semanas serán vueltos a llamar a filas.

**Poblaciones amenazadas**

Se tienen informes de que el ejército alemán que opera en contra de Francia reconcentra sus fuerzas que llegan de refresco a la línea donde han quedado al finalizar la gran batalla.

Intentan los alemanes un avance rápido.  
Dos poblaciones francesas, Lille y Nazaire, están seriamente amenazadas con los proyectos alemanes.

**La intrepidez inglesa**

He aquí un rasgo de intrepidez de los ingleses durante la gran batalla.

Una división de caballería inglesa sostuvo gran rato el avance de los alemanes amenazando los flancos.

Cuando dicha división se percibió de que los aliados habían acabado su retirada, abandonó la posición resistiendo el fuego mortífero de los alemanes.

**Material en Francia**

Dicen de Bruselas que los belgas al empezar la invasión de su territorio por los alemanes efectuaron el transporte a Francia de su material de ferrocarriles y de navegación fluvial.

Han llegado ya a Francia cerca de cuatrocientas locomotoras y otras se han enviado al depósito de Lotvitple.

Todas son de las más modernas.

También se han enviado a territorio francés millares de embarcaciones.  
Constantemente están llegando a Francia trenes y convoyes cargados de petróleo y de otros productos diversos.

**Hulanos diezmados**

En un intento realizado por una división de alemanes para pasar la frontera, fueron diezmados por la artillería francesa que apercibió el intento del enemigo.

**A la guerra**

Dicen de París que aumenta el número de políticos significados que solicitan su incorporación al ejército de operacio-

nes con el carácter de voluntarios.

**Prisioneros**

No obstante la reserva sobre el particular de que se trata, se sabe que en Gibraltar hay doscientos alemanes y austriacos prisioneros.

Algunos alemanes se "entretenían" en Marruecos, soliviantando a los moros contra los franceses.

**En Viena hace miedo**

Se tienen noticias de que en Viena se realizan grandes preparativos para la defensa de la ciudad en previsión de que los rusos en su avance lleguen a atacarla.

**Sobre Posse**

Confirman desde Roma que los rusos se han hecho dueños de Koenisberg y avanzan hacia Posse.

En Italia estas noticias han causado gran sensación.

**No se ha rendido**

"Le Temps" de París desmiente de un modo categórico la noticia de la rendición de la plaza de Namur.

**Guardia aniquilada**

Está confirmado que en los combates habidos últimamente, quedó destrozada.

Dicha guardia está reputada como la mejor tropa alemana.

**Otra derrota austriaca**

Cerca de Ratrovo hubo un encuentro entre austriacos y montenegrinos.

Fueron derrotados los austriacos.

Tuvieron trescientos muertos y ciento cincuenta prisioneros.

**Entre el Luxemburgo y Nancy los alemanes han sido derrotados**

Un despacho de París participa que continúan los combates entre Nancy y Luxemburgo.

Estos son cada vez más reñidos.

En el último se han visto obligados los alemanes a retroceder con grandes pérdidas.

Los franceses avanzaron atacándoles nuevamente con gran ímpetu.

Lograron cojerles algunas posiciones estatégicas, y les hicieron numerosos muertos y heridos.

Muchos servidores de piezas de artillería fueron muertos sobre ellas, cuando se disponían a variarlas de situación.

En poder de los franceses quedaron muchos cañones y lograron que el frente enemigo, se replegara duramente castigado.

**Noticias de Berlín. — El afán de la conquista. — La tiranía, empieza**

Telegramas de Berlín dicen que desde el día 25 de corriente, hayanse en poder de los alemanes, cinco fuertes de Namur.

Los "otros" cuatro, al decir de los alemanes no podrán resistir mucho.

Dícese en Berlín que todos los periódicos de Bélgica se publican en lengua alemana, bajo la inspección del gobernador de Bélgica, nombrado por el kaiser.

A esto le dan gran importancia en Berlín, por que consideran que los conquistados no deben hablar sino en alemán.

**La reina heroica**

Telegrafían de Amberes que los defensores de aquella plaza aconsejaron a la reina que abandonara con sus hijos la ciudad antes de que comience el bloqueo.

La reina obstinase en continuar en Amberes al frente de la Cruz Roja, por que prefiere cumplir con su deber.

### Política

**Funerales por el Papa**

Telegrafían de San Sebastián que en la iglesia del Buen Pastor se han celebrado funerales con motivo de la muerte del Papa.

Fueron presididos por el rey y asistieron el ministro de Estado señor marques de Lema, los diplomáticos y el obispo.

**Declaraciones de Sánchez de Toca**

El ex ministro conservador, señor Sánchez de Toca, ha hecho importantes declaraciones en favor de la neutralidad.

Funda su criterio en que la situación interior de España no permite que nos lancemos a los empeños y aventuras de guerra.

Además se mostró partidario del establecimiento de una Cooperativa nacional para resolver los problemas de las subsistencias.

### TOROS

**EN BARCELONA**

Se ha lidiado ganado de Ripamillanes que resultaron desiguales.

Segundo, matador único que se despedía de novillero, hizo faenas laboriosas y desconfiadas.

Cumplió con el estoque.

### De todas partes

**Muerte de Limeño chico**

Telegrafían de Santaolalla, que a consecuencia de una cornada en el abdomen, que le dió un toro en la corrida de ayer, ha fallecido en aquel pueblo, el novillero Manuel Garate Limeño Chico, hermano del matador Limeño.

Tenía 17 años de edad.  
Fué embalsamado y trasladado a Sevilla.

Al conocerse en aquella ciudad la noticia del fallecimiento, se produjo gran impresión entre

los aficionados y los amigos del diestro, porque este gozaba de muchas simpatías.  
Se cerró el Club Gallista.

**Cardenales a Roma**

Comunican de Barcelona que ha zarpado de aquel puerto el vapor Buenos Aires que conducirá a bordo los cardenales que van a Roma para asistir al conclave que ha de elegir al Nuevo Papa.

**Tormenta**

En la comarca de Niella ha descargado una horrible tormenta.

Los daños son enormes. Algunos rayos produjeron incendios.

Desbordado el río se inundaron las calles.  
Resultó un ahogado.

### LA BOLSA

**COTIZACIONES DE HOY**

Interior . . . . .	70 00
Fin corriente . . . . .	70 00
Fin próximo . . . . .	70 00
Amortizable . . . . .	70 00
Nuevo amortizable . . . . .	90 00
Cédulas hipotecarias al 5 por 100 . . . . .	00 00
Acciones del Banco . . . . .	00 00
Tabacos . . . . .	00 00
Francos . . . . .	00 00
Libras esterlinas . . . . .	00 00

Miles de curaciones certifican que a los tres días de usar el

## ESTÓMAGO ARTIFICIAL

desaparecen las dispepsias, gastralgias, cólicos gástricos, etc., etc.  
Reclámsese como falsificadas las cajas que no lleven la firma de los concesionarios para España J. URIACH Y C. A. - Barcelona  
Éxito en las mejores farmacias y droguerías

## SWIFT CYCLES

Las mejores BICICLETAS DEL MUNDO Y LAS MAS ECONÓMICAS

Ventas al contado y a plazos



